

Hacia la primera Conferencia Nacional de los obreros del calzado

Por Rodolfo Guzmán



RODOLFO GUZMÁN

Estamos seguros de que cualquier militante sindical, atento a los problemas del movimiento, respondería que las dos primeras tareas fundamentales de la Conferencia son unidad y organización. Y respondería con justicia. Es la más honda y más sentida necesidad.

El Sindicato de Zapateros ofrece una rica experiencia práctica para todos, para los zapateros y para las otras organizaciones.

El Sindicato de Zapateros surgió en 1934, como producto inmediato y sólido de un poderoso movimiento huelguístico por alza de salarios. Cómo se organizó se mantuvo y se ganó la huelga, sin el respaldo de una organización sindical, sin experiencia y sin dinero, es solo explicable por el espíritu de lucha y de disciplina de los obreros zapateros, templado por el imperativo de sus necesidades económicas. Con el triunfo de 1934, comenzaron los zapateros a ganar el puesto de vanguardia que hoy ocupan en nuestro movimiento obrero. Pero también comenzó entonces, el movimiento de los zapateros, a amontonar experiencias tras experiencia. La huelga se había ganado, pero la conservación de las conquistas realizadas, su

perfeccionamiento y ampliación, sólo podían ser aseguradas con una sólida organización obrera; el Sindicato. Y el Sindicato surgió, entonces, de entre las manos de los huelguistas en la calle, como una conquista más, la mejor y más efectiva de todas.

Pero pronto se comprobó que el problema de la organización exigía la solución previa de otro problema, agudizado especialmente entre los zapateros: el de la unidad. La simplificación y el encarrilamiento positivo del problema organizativo dependía de las tareas que se efectuaran en el terreno de la unidad. La cuestión se planteó con claridad en San José a propósito de las tercera categorías. El Sindicato carecía de sólidas, incluso de libertad de acción, mientras escaparan de sus marcos organizativos las tercera categorías; mientras estos obreros se alzaran, como una amenaza incontrolable, frente a las actividades del Sindicato, debilitando y dificultando la organización y restringiendo su base de masas. Había que poner en pie organizativo a ese gran sector de los obreros del calzado. Había, en otras palabras, que "resolver ese problema inmediato de la unidad, y así se hizo.

El problema de las tercera categorías no se presenta ya con los caracteres de gravedad que tuvo al principio. Es cierto que no se ha resuelto definitivamente, pero se ha logrado transformarlo, de la amenaza incontrolable que era la de un problema interno de organización puesto ahora en camino de resolverse. Para lograr este enorme principio, ha sido necesaria una premisa: unidad. Unidad de las categorías de

Quiere decir esto que el problema organizativo total o de las tercera categorías está ya definitivamente resuelto?

No. Porque los problemas de carácter organizativo son productos del dinamismo propio de la lucha. Surgen con cada paso hacia adelante, con cada empuje que se realice en la ampliación de los afiliados, y con cada problema que el Sindicato tenga que afrontar. Los problemas de carácter organizativo crecen, como crecen las necesidades y las experiencias de un niño en desarrollo. Solo la rutina y el estancamiento son capaces de no producirlos y de no ampliarlos. Es por esta realidad, que no es posible abordar los problemas de organización por etapas definidas; esto es, no comenzar una sin haber terminado la anterior; persiguiendo el perfeccionamiento fraccionario de las organizaciones en cada localidad sin ligarlas al interés común, a las necesidades y a la experiencia general, a través de la unidad.

El problema de las tercera categorías no se presenta ya con los caracteres de gravedad que tuvo al principio. Es cierto que no se ha resuelto definitivamente, pero se ha logrado transformarlo, de la amenaza incontrolable que era la de un problema interno de organización puesto ahora en camino de resolverse. Para lograr este enorme principio, ha sido necesaria una premisa: unidad. Unidad de las categorías de

Científicos soviéticos hacen un invento de enorme importancia

Tomado de "Diario C. R." del 5 de Julio de 1939

MOSCU.—(Por Wade Warner, de la Prensa Asociada).—Los diarios informan hoy que ha sido inventado y construido por científicos soviéticos un aparato para medir las enfermedades, que ha sido puesto a prueba con resultados definitivos en la diagnosis del cáncer, la sífilis, la tuberculosis y otras enfermedades. El aparato fue inventado conjuntamente por el doctor H. Selkoff, del Instituto Traumatológico de Leningrado y el ingeniero I. Balygin. Ambos comenzaron hace ya bastante tiempo a estudiar siguiendo los métodos usados en el análisis de las estructuras moleculares, hasta las de organismos vivientes. El primer aparato que idearon fue un fracaso y dice "Izvestia" al referirse a esto: "A pesar de que llegaron en numerosos casos a determinar la constante dielectrica de la sangre, no consiguieron establecer ninguna diferencia sustancial entre los organismos sanos y los enfermos". Pero finalmente, agrega el citado periódico, observaron

obreros del calzado en San José.

Pero la cuestión se plantea de nuevo. Surge de las organizaciones locales de provincias. Sus problemas son los nuestros; sus reivindicaciones y las nuestras están unidas por un hecho que en su forma general no se divide: la industria del calzado. En San José necesitamos que nuestros conflictos obreros se libren de la amenaza de la industria del calzado en provincias. Los obreros zapateros de provincias necesitan fortalecer sus organizaciones, y confiar en la organización de San José. En el fondo de estos dos puntos esenciales, existe una serie de aspectos que reclaman también solución: readjuste general de salarios; solidaridad organizativa como medio de defensa; coordinación en la lucha; ampliación de la base de masas; contacto estrecho y dirección unificada frente a los problemas locales o generales del gremio, y también frente a todos los problemas nacionales, que como el de las subisistencias, afectan los intereses de la clase trabajadora.

Concretando la cuestión, tenemos que es necesario una lucha orientada y fuerte hacia el perfeccionamiento de la organización general de los obre-

ros del calzado. Que el perfeccionamiento de la organización de San José depende, en gran parte, del perfeccionamiento de las organizaciones de provincias. Que mientras continúe la situación de aislamiento, de dirección empírica y separada, no solo en cada localidad, sino en cada problema local, que mientras los obreros del calzado sigan alimentando sus tendencias localistas, y sus organizaciones se consideren ajenas a los problemas de las otras localidades, y no obligadas a la solidaridad y al apoyo de la lucha general, la cuestión de perfeccionamiento organizativo permanecerá estancada. Que el camino es uno y único, la unificación. La constitución del Sindicato Nacional de Trabajadores del Cuero (S. N. T. C.) Sobre todo para los compañeros de provincia, la unidad significa el aumento considerable de sus posibilidades de lucha y de triunfo en la conquista de sus reivindicaciones, y la asimilación de la rica experiencia del Sindicato de San José, en sus tareas organizativas.

Continuaremos en el próximo número tratando otros problemas que la Conferencia debe abordar como necesidades inmediatas de nuestra organización sindical.

Irene Dunne, artista del cine, se une a la lucha contra el anti-semitismo

NEW YORK.—(INC).—Irene Dunne, artista del cine, ataca la indiferencia de los ciudadanos americanos ante la extensión del Anti-semitismo en América.

"Odios de razas amenazan traer una serie pelea en nuestra tierra hoy escribe Miss Dunne," a menos que sea totalmente aplastada. Nuestros más alto ideales están en peligro. Solamente aquellos que son inferiores ante la bendición que son la libertad americana y democracia podrán mantener una actitud indiferente a la peligrosa extensión de anti-semitismo".

Otras celebridades de Ho-

lywood que han contribuido con declaraciones contra la teoría racial y anti-semitismo, como anti cristiana son: Don Ameche, Bryan Foy, productor asociado con los estudios de Warner Brothers; John W. Considine hijo, productor de la "Metro Goldwyn Meyer Picture", Joseph L. Breen, Director de la Administración Codo. Mt. Breen en su declaración al comité escribe:

"Es mi opinión que no hay nada más importante para nosotros Católicos en el momento presente que usar todas nuestras energías que detener esta ola de perjuicios y hostilidades raciales".

Crece el sentimiento anti-bélico en el ejército japonés

CHUNGING.—(ICN).—A pesar del estricto régimen llevado a cabo dentro del ejército, y la supresión de libertad de opinión por el comando japonés, sentimientos anti-guerreros crecen entre los soldados y oficiales japoneses.

El 17 de junio, 4,500 soldados japoneses y oficiales sospechosos de sentimientos contra la guerra fueron enviados de Hankow a Shanghai. En el futuro estos soldados y oficiales serán enviados al Japón.

DOMINO



es íntegramente costarricense

El cigarrillo suave y de espléndido sabor que ha batido el record de la popularidad.

Fabricado por la
Tabacalera Costarricense S. A.